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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Trabajan investigadores de la UAEM en el mejoramiento genético del maíz 
Investigadores pertenecientes al Cuerpo Académico de Biotecnología y Agricultura Sustentable (BAS) del 
Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
realizaron este miércoles 21 de marzo una demostración de los productos preliminares del Programa de 
Mejoramiento del Maíz que desarrollan en el campo experimental de esa unidad académica. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Inicia Congreso Internacional sobre humanidades en la UAEM 
Este jueves inicia en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el Congreso Internacional “El 
porvenir de las humanidades”, organizado por el cuerpo académico Contramemoria y Discurso Marginal de la 
Facultad de Humanidades de la máxima casa de estudios del estado. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Amplían fecha de registro para solicitar becas universitarias 
El departamento de becas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a conocer que se 
amplió el proceso de registro de solicitud de becas que ofrece la Secretaría de Educación Pública (SEP), a 
través de la Subsecretaría de Educación Superior (SES), a los estudiantes en situación de desventaja 
económica que se encuentren cursando en Instituciones de Educación Superior (IES) ya sea pública o privada 
en el sistema escolarizado, semiescolarizado y no escolarizado, abierto y a distancia. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Piden más seguridad en escuelas de Altavista y la Carolina 
El secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, sostuvo una reunión con un grupo de padres de 
familia y representantes del SNTE, quienes denunciaron la crisis de inseguridad que viven las 19 escuelas 
ubicadas en las colonias Altavista y Carolina. 
La Unión de Morelos, p.18, (Maciel Calvo); Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff); El Sol de Cuernavaca, p.7, 
(Mónica González); El Regional del Sur, p.3, (sin firma) y La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales). 
 
Entregan preseas a dos estudiantes 
Se trata de Luis Raúl Arce Guerrero, alumno del CETIS 99, de Yautepec y a Francisco de Jesús Valle Pérez 
del CETIS 136 de Jojutla, quienes resultaron ganadores del primero y segundo lugar del concurso, en la 
categoría estudiantil en nivel medio superior. Al pie de la estatua de Benito Juárez, en el Centro Histórico de 
Cuernavaca, el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, entregó las preseas a los jóvenes y 
pidió cerrar filas desde cada trinchera, a fin de trabajar con ahínco por Morelos, y con ello mejorar la calidad 
de vida de las familias morelenses. “Es necesario fomentar consciencia cívica de los morelenses, 
fortaleciendo con esto la cultura de la legalidad, por ello debemos empezar a educar y formar en valores a los 
jóvenes y que se rijan por la frase ‘el respeto al derecho ajeno es la paz’”, agregó. 
Diario de Morelos, p.9, (DDM Redacción); La Unión de Morelos, p.22, (sin firma); y El Sol de Cuernavaca, 
p.3, (Mónica González). 
 
Breverías Culturales 
Columna que registra la inauguración de “Yo estuve aquí”, exposición de Esteban Serrano este jueves 22 de 
marzo a las 18 horas en la Galería de la Torre Universitaria. 
El Regional del Sur, p.18, (Bonifacio Pacheco). 
 

Nacional: 
 
Seguirán sin clases 16 escuelas del DF: SEP 
A consecuencia del sismo del pasado martes, 160 planteles de prescolar, primaria y secundaria resultaron con 
daños en sus instalaciones, de los cuales 16 centros educativos de la capital del país continuarán sin clases, 
informó la Secretaría de Educación Pública (SEP). La dependencia apuntó que la mayoría de las afectaciones 
son menores. Del total de los centros educativos, 28 son de prescolar, 69 primarias, 36 secundarias y 27 de 
educación especial. La administración federal de Servicios Educativos del Distrito Federal señaló que 14 
primarias y dos secundarias son las que no tendrán labores. 
La Jornada, p.23, (Karina Avilés) y El Universal, (Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/110774.html 
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Desacuerdo sobre homologación salarial impide poner fin a huelga en la UACh 
Las negociaciones permanecen detenidas entre el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma 
Chapingo (STUACh), en huelga desde el 10 de marzo en demanda de incremento salarial del 20 por ciento, y 
las autoridades universitarias, lo que afecta a trabajadores administrativos, más de mil profesores y a 8 mil 
estudiantes. Ambas partes se reunieron este miércoles por segunda ocasión en la Junta Federal de 
Conciliación y Arbitraje y sus posturas fueron divergentes. Jorge Olvera Rivera, representante de la comisión 
negociadora del STUACh, dio a conocer que el punto que impide resolver el conflicto es la falta de acuerdos 
sobre la principal exigencia del sindicato: homologación y retabulación salarial con los que paga la 
Universidad Nacional Autónoma de México. 
La Jornada, p.39, (Javier Salinas Cesáreo). 
 
Niega la SEP que la evaluación universal a los profesores sea para correrlos 
En el foro Evaluación universal en el marco de la reforma educativa, organizado por el Senado y la 
Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), la directora general de Evaluación de 
Políticas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Ana María Aceves Estrada, aseguró ante maestros y 
dirigentes seccionales que la evaluación que se aplicará a los profesores no es para correrlos y tampoco les 
afecta en sus derechos laborales. Los maestros y dirigentes de las secciones 7, 22, 31, 9, 14, 22 28, 10 y 34, 
en sus intervenciones en el foro, se manifestaron en contra de la evaluación que en breve les aplicará la SEP 
para saber en qué áreas están fallando. Argumentaron que esa prueba es para corrernos, para quitarnos 
nuestra plaza y viola nuestros derechos laborales. En sus intervenciones, Jorge Cázares Torres, de la sección 
28 de Michoacán; Ismael Ceballos Delgado, de la sección 34 de Zacatecas; Azael Santiago Chepi, de la 
sección 22, Oaxaca; Francisco Bravo Herrera, perteneciente a la sección 9, Distrito Federal, entre otros, se 
pronunciaron en contra de esa evaluación al magisterio, porque no se nos tomó en cuenta y sólo la aplicarán 
siguiendo los criterios de la OCDE y del FMI. 
La Jornada, p.50, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
Ocultará SEP nombres de maestros reprobados 
Los maestros no tienen por qué preocuparse por los resultados de su evaluación. La Secretaría de Educación 
Pública (SEP) les dio un mensaje tranquilizador: no serán despedidos y sus nombres ni siquiera serán 
difundidos. Ana María Aceves, directora general de Evaluación de Políticas Educativas de la SEP, advirtió que 
los exámenes solamente son un diagnóstico para saber si el docente requiere tomar o no un curso. "Lo que 
queremos decirles es que no se preocupen: no van a ser exhibidos, no vamos a dar resultados de manera 
denigrante. Vamos a decir si toma curso o no toma curso. Si un maestro domina todos los temas evaluados, 
podrá prepararse en otras áreas", afirmó la funcionaria federal. 
Reforma, pp. (Sonia del Valle). 
 
Proponen establecer servicio civil de carrera para maestros 
Integrantes de la Coalición Ciudadana por la Educación demandaron al Senado aprobar una iniciativa de ley 
que permita a los docentes convertirse en un cuerpo técnico especializado con un sistema profesional de 
carrera que premie la capacidad, conocimiento y desempeño profesional, en lugar de la lealtad sindical y la 
disciplina política. La organización civil, que agrupa a especialistas, intelectuales y agrupaciones ciudadanas, 
presentó a finales de 2011 en el Senado una propuesta para modificar la Ley General de Educación, a fin de 
establecer un servicio profesional de carrera para los más de 1.2 millones de docentes de educación básica, 
agregó Mónica Tapia, secretaria de la coalición, quien señaló que en noviembre pasado la senadora panista y 
presidenta de la Comisión de Educación, Teresa Ortuño, y el perredista Francisco Castellón se 
comprometieron a respaldar esta iniciativa. 
La Jornada, p.50, (Laura Poy Solano). 
 
Localizan cerca de un millar de obras del patrimonio nacional en 22 urbes europeas 
Luego de una exhaustiva investigación efectuada en 22 ciudades europeas, Miguel Gleason localizó alrededor 
de mil obras representativas del patrimonio nacional dispersas en recintos de Alemania y Austria, entre las 
que destacan el Penacho de Moctezuma y el códice maya Dresden. El resultado es el dvd-rom México en 
Alemania y Austria, auspiciado por el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA). Al respecto, 
explica Gleason a La Jornada, por primera vez se reúne el valioso material de obras de arte prehispánico, 
novohispano y contemporáneo que se encuentran en esos países; además, el investigador incluyó fotografías,  
cortometrajes, documentales y entrevistas con expertos nacionales y extranjeros. Durante la realización de su 
quinto proyecto digital, Miguel Gleason recorrió e indagó en conventos, archivos, iglesias, casas particulares y 
museos para registrar de manera minuciosa importantes obras del legado artístico y cultural mexicano, 
dispersas en 18 urbes alemanas y cuatro austriacas. 
La Jornada, p.7a, (Ana Mónica Rodríguez). 
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México perdería hasta el 99% de su bosque de niebla antes del año 2080, alerta estudio 
El bosque de niebla o bosque mesófilo, que está presente en seis regiones de México, podría desaparecer 
entre 68% y 99% de su superficie actual antes del año 2080 por una combinación de factores adversos, como 
el cambio climático y la continua deforestación en sus terrenos, concluyó una investigación de científicos de 
cuatro universidades e institutos, de México, Australia y Estados Unidos, publicada en la última edición de la 
revista científica británica Nature Climate Change. La investigación fue encabezada por Rocío Ponce Reyes, 
de la Universidad de Queensland, Australia, así como por Víctor Hugo Reynoso Rosales, del Instituto de 
Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México (IB-UNAM). Participaron también investigadores de 
la Sociedad para la Conservación de la Vida Silvestre, de Estados Unidos, y de la Universidad James Cook, 
de Australia. 
La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=647323 
 
Encabeza UNAM un proyecto de perforación del lago de Chalco 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) encabeza el Proyecto de Perforación del Lago de 
Chalco, donde se conservan 400 metros de capas de sedimentos que contienen la información climática y 
ambiental del último medio millón de años en la cuenca de México. Margarita Caballero y María del Socorro 
Lozano, integrantes de los institutos de Geofísica y de Geología, respectivamente, explicaron que es de gran 
interés científico analizar cómo varía el clima en tales escalas de tiempo y cómo afecta a los ecosistemas. El 
proyecto, señalaron las expertas a través de un comunicado emitido por la máxima casa de estudios del país, 
es internacional y colabora también la Universidad de Minnesota. Explicaron que el proyecto tiene un impacto 
social muy importante, pues la extracción de agua ha provocado un hundimiento diferencial que afecta a las 
construcciones que ahí se asientan. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=647233 
 

Internacional: 
 
Crean robot medusa, que aprovecha la energía del mar 
Científicos estadounidenses desarrollaron una medusa robótica que aprovecha la energía ilimitada del agua 
de mar para desplazarse, según una investigación respaldada por la Marina de Estados Unidos y publicada el 
miércoles. Nombrado Robojelly (jellyfish significa medusa en inglés), imita el movimiento del invertebrado, que 
utiliza un músculo circular para abrir su cuerpo en forma de campana y luego cerrarlo bruscamente, lo cual 
expulsa el agua y le permite desplazarse. Está recubierto de un polvo negro de platino, que reacciona con los 
componentes de oxígeno e hidrógeno del agua de mar para generar calor. Por lo que sabemos, es la primera 
vez que se logra alimentar un robot submarino con el hidrógeno del ambiente como fuente de combustible, 
dijo Yonas Tadesse, investigador en la Universidad Virginia Tech, en Virginia. 
La Jornada, p.2a, (AFP). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Concluye vacunación contra influenza H1N1 
La Secretaría de Salud concluyó la vacunación contra la Influenza A H1N1 y cerró la estadística en 140 casos 
con cuatro defunciones, así como una cobertura de inmunización del 96 por ciento, por lo que a partir de este 
momento enfocará sus esfuerzos a atender los problemas gastrointestinales que por la temporada de calor se 
incrementan hasta en un 20 por ciento. El secretario de Salud, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz anunció que con 
el cierre de la vacunación, ahora inicia un nuevo paso para trabajar con los laboratorios correspondientes en 
la creación de una nueva dosis para aplicarse a partir del mes de noviembre, tiempo en que inicia el periodo 
invernal y con ello la presencia de esta enfermedad. Sobre la Influenza A H1N1 refirió que la vacuna se aplicó 
al 96 por ciento de la población, registrándose 140 casos positivos y 4 defunciones, siendo Cuernavaca el 
municipio con mayor número de casos, de 15 a 49 años de edad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2476479.htm; 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Rocío Preciado), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&layout=category&task=category&id=3&It
emid=8. 
 

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2476479.htm
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Nacional: 
 
Cien mil afectados y estragos en 30 mil viviendas por sismo en Guerrero 
Al menos 30 mil viviendas dañadas en 28 municipios (800 con pérdida total) y 100 mil personas afectadas 
dejó el sismo de 7.4 grados Richter cuyo epicentro se ubicó en el municipio de Ometepec, en la Costa Chica 
de Guerrero, informó el gobernador Ángel Aguirre Rivero. En conferencia de prensa, el mandatario dio a 
conocer que se han reportado 56 réplicas, algunas de más de cinco grados, la más reciente a las 12:15 horas 
en Pinotepa Nacional, Oaxaca. Anunció que, junto con la Secretaría de Desarrollo Social, se aplicará un 
programa especial para construir mil casas por conducto del Fondo Nacional de Habitaciones Populares 
(Fonhapo). El gobernador mencionó que la Universidad Autónoma de Guerrero enviará brigadas de 
estudiantes y maestros para evaluar los daños. En esta tarea colaborará el Instituto Guerrerense de 
Infraestructura Educativa. Tenemos más de 20 planteles dañados en la Costa Chica, Iguala y Chilpancingo. 
La Jornada, p.38, (Sergio Ocampo Arista), El Universal, (Adriana Covarrubias, Juan Cervantes, Carlos 
Cabrera, y Alberto Morales Corresponsales y reportero), http://www.eluniversal.com.mx/primera/39072.html 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/304c59eb3e4fec5985b35a584eeb0b84  
  
En Ometepec no ha dejado de temblar 
Aquí no ha dejado de temblar después de la gran sacudida del martes. La Costa Chica de Guerrero no 
duerme. Las réplicas constantes tienen a todos con el Jesús en la boca, dice Jacinta, quien además se queja 
de que, más de 24 horas después del sismo de 7.4 grados Richter, el gobernador no los ha ido a ver. En la 
explanada del hospital regional de Ometepec, a un lado de la carretera estatal, es casi imposible conciliar el 
sueño. Periodos de calma fueron interrumpidos bruscamente por réplicas, a veces cada cinco minutos, 
algunas más intensas. Al menos 50 pacientes y sus familiares pernoctaron fuera del nosocomio, cuya fachada 
tiene cuarteaduras, mientras clientes y meseros de los escasos restaurantes y misceláneas se recuperaban 
del susto de una réplica cerca de la medianoche. 
La Jornada, p.38, (Héctor Briseño), Milenio, (Rogelio Agustín Esteban), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/304c59eb3e4fec5985b35a584eadbc97  
  
Suman 2,100 casas dañadas en Oaxaca 
A 2 mil 100 se incrementó el número de casas afectadas en 25 municipios de la entidad, principalmente en la 
región de la costa, colindante con Guerrero, a causa del sismo de 7.4 grados en la escala de Ritcher ocurrido 
el martes, informó el gobernador Gabino Cué Monteagudo. Veinte por ciento de las casas afectadas 
colapsaron. El gobernante explicó que el sismo también causó estragos en palacios municipales y otros 
edificios públicos, como escuelas y clínicas de los municipios de Pinotepa Nacional, San Juan Bautista Lo de 
Soto, Santiago Jamiltepec, San Miguel Tlacamama, San Juan Cacahuatepec, Pinotepa de Don Luis, Santiago 
Tapextla y San Pedro Jicayán, entre otros. El mandatario dijo que pidió al gobierno federal la declaratoria de 
emergencia y la liberación de recursos del Fondo de Desastres Naturales. Después de encabezar el acto 
conmemorativo del 206 aniversario del natalicio de Benito Juárez, en Guelatao, Cué Monteagudo se trasladó 
vía aérea al pueblo de Santiago Tapextla para evaluar los daños. 
La Jornada, p.39, (Octavio Vélez Ascencio), El Universal, (Víctor Ruiz / Corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/84996.html  
  
Costará $45 millones reparar los daños causados por sismo: Ebrard 
Alrededor de 45 millones de pesos costará reparar los acueductos Chalco-Xochimilco y La Caldera, las 
ondulaciones en las vías de los trenes que van entre Acatitla y Santa Martha, de la línea A del Metro, y los 
puentes vehicular de Zaragoza y peatonal de Eje 5 Norte y avenida de las Culturas, en la delegación 
Azcapotzalco, los cuales resultaron afectados por el sismo de 7.8 grados Richter que se suscitó el pasado 
martes. Al solicitarle una evaluación de las afectaciones, antes de inaugurar la segunda Feria de Innovación 
Tecnológica 2012 Vanguardia Tecnológica, en el World Trade Center, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard Casaubon, precisó que este saldo sólo corresponde a los daños de infraestructura pública, ya 
que aún se revisan perjuicios estructurales en 600 edificios que han sido reportados con alguna afectación. El 
estimado (45 millones de pesos) que tengo hasta hoy (miércoles) en la mañana es por los dos acueductos y la 
línea A del Metro, el puente de Zaragoza y el puente peatonal (al) que se cayó su barra principal, explicó. 
La Jornada, p.42, (Gabriela Romero Sánchez).  
  
Verifica Protección Civil 200 inmuebles; no se reportan daños: Moreno Brizuela 
La Secretaría de Protección Civil del DF revisó hasta el momento alrededor de 200 inmuebles sin que se 
reporten daños estructurales, mientras cien brigadas continúan con las labores de verificación, pues quedan 
853 edificios por revisar, informó Elías Miguel Moreno Brizuela, titular de la dependencia. Una decena de 
estructuras que ya fueron revisadas serán examinadas por segunda vez; pero no porque tengamos daño 
estructural, sino para estar más seguros, dijo el funcionario. En el caso de la Secretaría de Seguridad Pública 
local y de la Procuraduría General de Justicia del DF, sus titulares, Manuel Mondragón y Kalb y Jesús 
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Rodríguez Almeida, respectivamente, también solicitaron otra revisión, de manera exhaustiva, de sus sedes 
principales, ubicadas en las colonias Roma y Doctores, ambas en la delegación Cuauhtémoc. El presidente de 
la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios, Elías Fasja, dijo que concluyeron la revisión de 58 desarrollos 
en construcción, sin que se reporten afectaciones estructurales, aunque se detectaron vidrios rotos en 
inmuebles ya construidos, como oficinas, centros comerciales y de usos mixtos, pero sin afectaciones físicas 
ni humanas. 
La Jornada, p.43, (Bertha Teresa Ramírez y Laura Gómez), El Universal, (Sara Pantoja, Rafael Montes y 
Fernando Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/110770.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Concretan IP importante inversión para municipio 
Empresarios líderes en la producción de alimentos para animales, eligieron al municipio de Yecapixtla para la 
construcción de su novena planta en el país, con una inversión de 170 millones de pesos, que generará 
beneficios permanentes como fuentes de empleo y oportunidades de compra de las cosechas a productores 
de sorgo y maíz de la región. Acompañado de los inversionistas, del presidente municipal Irving Sánchez 
Zavala y del secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, el gobernador Marco Antonio Adame 
Castillo encabezó la ceremonia de colocación de la primera piedra de construcción de la planta, en el Parque 
Industrial Burlington. La planta abre la posibilidad de 500 empleos temporales y 120 fijos, así como de 
contratos comerciales con productores de Yecapixtla y de otros municipios de la región, para la compra de 
sorgo y maíz. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García; El Regional 
del Sur, p.11, (Sin firma); La Unión de Morelos, p.5 y 7, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.10, (DDM 
Redacción). 
 
Se facilitará apertura de negocios: Gatica 
Con la asistencia de representantes de las diferentes cámaras empresariales y del Gobierno estatal, así como 
de servidores públicos y funcionarios del Ayuntamiento capitalino, fue inaugurado por el presidente municipal 
de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, el Centro de Atención Empresarial Morelense, cuyo objetivo es el de 
facilitar el proceso de apertura de negocios o mejorar sus condiciones. El alcalde de Cuernavaca, destacó que 
con la apertura del CAEM, "nuestro objetivo principal se traduce en proporcionar una atención personalizada y 
un servicio integral de asistencia empresarial que incluye asesoría, gestión y tramitación para la apertura 
rápida de micro y pequeñas empresas, a través de una estructura dotada de tecnología y recurso humano 
necesario para recibir la documentación requerida para la creación y constitución de la misma", dijo. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (De la Redacción); La Unión de Morelos, p.23, (Sin firma) y El Regional del 
Sur, p.13, (Gerardo Suárez). 
 

Nacional: 
 
Se pierden $100 mil millones por colusión y cohecho en licitaciones 
Al menos tres de cada diez pesos del gasto que los mexicanos dedican a la compra de bienes y servicios se 
dedican a sectores donde no hay competencia, mientras el gobierno gasta alrededor de 100 mil millones 
adicionales por prácticas irregulares como colusión y cohecho en licitaciones públicas. De los 700 mil millones 
de pesos que cada año compra el gobierno federal en bienes y servicios, se pierde entre 10 y 14 por ciento de 
ese monto por sobornos, cohecho, colusión y corrupción entre proveedores y contratistas, afirmaron la 
subsecretaria de la Función Pública, Elizabeth Yañez Robles, y el presidente de la Comisión Federal de 
Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta. 
La Jornada, p.32, (Miriam Posada y Víctor Cardoso) y El Universal, (Ramiro Alonso), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93885.html 
 
Destaca México por bajo ingreso 
México todavía sigue basando su competitividad en lo poco que se paga a los trabajadores. Nuestro país 
ocupa el último sitio dentro de las economías de la OCDE en materia del ingreso mínimo por hora que reciben 
los trabajadores. Este indicador es en México de 0.79 dólares en términos reales y se trata del salario mínimo 
legal convertido a horas y en dólares al poder de paridad de compra (PPP), indicó información del organismo 
internacional. Por arriba del país se encuentran Hungría y Chile, en donde se reciben 2.54 y 2.43 dólares, 
respectivamente, es decir, tres veces más que en México. Luxemburgo se ubicó como el de los más altos con 
un nivel de 9.27 dólares por hora. El especialista José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación y 
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Negocios (CIEN) del ITESM, indicó que los comparativos internacionales evidencian que los salarios en 
México continúan bajando, por lo que la competitividad debería basarse en otros aspectos. "México no puede 
basar su competitividad a nivel internacional en lo bajo de sus salarios, sino que debería atraer inversiones 
basadas en simplificación fiscal, mayor innovación tecnológica y mejor infraestructura", explicó. 
Reforma, negocios (Mónica Ramírez). 
 
Logra BMV nivel máximo 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se desligó de la cautela internacional y tuvo una jornada optimista al 
lograr una ganancia de uno por ciento, la máximo desde el 7 de enero de 2011, mientras que el peso cayó 
afectado por un dato más débil de lo esperado sobre la venta de casas usadas en Estados Unidos. Las ventas 
de casas usadas registraron un descenso de 0.9 por ciento respecto a febrero, lo que dibujó un panorama 
desalentador para los mercados accionarios de América; sin embargo, los inversionistas nacionales se 
desligaron de la tendencia bajista e hicieron crecer al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC). El Índice avanzó 
uno por ciento, apoyado en el movimiento alcista de los precios de 25 acciones, de las 35 que se ponderan en 
la muestra del principal indicador de la BMV. El IPC cerró en 38 mil 434.51 puntos, cuando en enero del año 
pasado concluyó en las 38 mil 600 unidades. 
Reforma, negocios p.8 (Staff) 
 
Apoyan a Pymes para exportar UE 
Siete proyectos mexicanos recibirán una subvención de 100 millones de pesos provenientes de la Unión 
Europea para impulsar la competitividad de pequeñas y medianas empresas (Pymes) en el País. El objetivo 
es poder exportar a los mercados que conforman ese bloque europeo, a través del programa "Competitividad 
e innovación, México-Unión Europea". Los sectores que participan son agroindustrial, aeronáutico, confección, 
metalmecánico, plástico, salud y los de tecnología de la información. "Estos proyectos van a contribuir a 
mejorar las Pymes en México y de esta manera establecer nexos entre empresas mexicanas y europeas para 
que puedan acceder a ese mercado, mediante la asesoría técnica especializada, la transferencia de 
tecnología y mejora de la calidad en gestión", explicó Marie-Anne Coninsx, jefa de la delegación de la Unión 
Europea en México. Durante la presentación del proyecto, se explicó que el programa beneficiará a 840 
unidades productivas y el financiamiento provendrá de la Unión Europea, Proméxico y una aportación propia 
que harán los productores. "En Proméxico estamos tan convencidos de la capacidad de innovación de las 
empresas mexicanas que estamos seguros sabrán aprovechar esta oportunidad; México ya tiene un grado 
considerable de sofisticación tecnológica y podemos incrementar este potencial", indicó Carlos Guzmán, titular 
de Proméxico. 
Reforma, negocios p.p. (Ulises Díaz) 
 
La dinámica de la economía global hace necesarios a los trabajadores del exterior 
La crisis económica despertó en varios países industrializados una reacción contraria a los migrantes, quienes 
son estereotipados como invasores y delincuentes, pero la dinámica de la economía global los sigue haciendo 
necesarios en gran cantidad de actividades, por lo que a pesar del ambiente hostil, millones de personas 
seguirán tratando de buscar mejores condiciones de vida en otras latitudes. Así lo afirmaron los asistentes al 
coloquio internacional Impactos de la reciente crisis económica en la migración internacional, organizado por el 
Centro de Investigaciones sobre América del Norte (Cisan), de la Universidad Nacional Autónoma de México, y 
el instituto académico canadiense Metropolis International 
La Jornada, p.25, (Fernando Camacho Servín). 
 
60 millones de pobres al cierre de sexenio 
La precariedad en el mercado laboral, el bajo crecimiento económico y la elevada desigualdad del país arrojarán 
a 60 millones de personas a la pobreza al cierre de 2012, estimó el director del Centro de Investigación en 
Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, José Luis de la Cruz. De esa forma, el académico dijo que 
este será el sexenio de la pobreza, pues se sumarán 15 millones de personas más a esta condición de las que 
se contabilizaron en la administración del ex presidente Vicente Fox. En conferencia de prensa, con motivo de la 
presentación del informe “Una agenda mínima para México”, el investigador dijo que tan sólo entre 2010 y 2012 
alrededor de 2.5 millones de personas caerán en pobreza debido a lo mal remunerada que es la mayoría de los 
empleos en el país. 
Milenio, (Alberto Verdusco), http://impreso.milenio.com/node/9133696, El Universal, (Ixel Yutzil González), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93893.html y La Jornada, p.48, (Susana González). 
 
Propuso Cofetel a la SCT sancionar a las empresas de Slim, Telmex y Telcel 
El pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) tomó ayer tres decisiones sobresalientes para 
el sector, que consisten en hacer oficial el acuerdo para definir obligaciones específicas de carácter general a los 
concesionarios de redes públicas de telecomunicaciones que tengan poder sustancial en los mercados 
mayoristas de arrendamiento de enlaces dedicados locales, de larga distancia nacional, internacional e 
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interconexión. Con esta medida la Cofetel busca evitar que los operadores dominantes incurran en conductas 
contrarias a la competencia equitativa o perjudiquen a los consumidores, al imponer precios altos a los servicios 
que ofrecen a otros concesionarios que no tienen más opciones de contratación. 
La Jornada, p.35, (Miriam Posada García) y El Universal, (Ramiro Alonso Lucero), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93897.html. 
 
Ferrari: México no aceptará reducir las exportaciones de autos a Argentina 
México recurrirá a instancias internacionales como la Organización Mundial de Comercio (OMC), la Asociación 
Latinoamericana de Integración (Aladi) y adonde tengamos que recurrir si Argentina pretende renegociar el 
acuerdo comercial bilateral para reducir las importaciones de automóviles fabricados aquí, advirtió el secretario 
de Economía, Bruno Ferrari. A diferencia de como actuó recientemente con Brasil, con el cual accedió a eliminar 
el libre comercio de automóviles al aceptar fijar cuotas durante los siguientes tres años, el funcionario dijo que la 
respuesta de México será contundente si Argentina pretende lo mismo.  
La Jornada, p.35, (Susana González) y El Universal, (Eduardo Camacho), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93890.html.  
 
Angangueo, en Michoacán, el pueblo mágico número 51 
El nombramiento del pueblo minero, cuyo esplendor se vivió en el siglo XIX, fue encabezado por la secretaria de 
Turismo, Gloria Guevara Manzo, y el presidente Felipe Calderón, quien recordó la problemática de la localidad al 
cerrarse la mina y por los deslaves y lluvias que la afectaron en 2010. Angangueo se negó a morir, dijo 
Calderón, parafraseando al biólogo Benigno Salazar, presidente del comité encargado de promover la 
candidatura como pueblo mágico. La población se localiza en los límites con el estado de México, a dos horas 
de la ciudad de México, y está enclavada en la región a donde migra la mariposa monarca. 
La Jornada, p.36, (Julio Reyna Quiroz y José Antonio Román, enviados) y Milenio, (Silvia Arellano), 
http://impreso.milenio.com/node/9133731. 
 
Más gasto por importación de petrolíferos en enero: Inegi 
Durante el primer mes del año, las importaciones de petrolíferos, como gasolinas, diesel y gas licuado, entre 
otros carburantes, implicaron la salida de 2 mil 336.1 millones de dólares, cantidad 1.7 por ciento mayor a la 
utilizada para la compra de alimentos naturales y agroindustriales en el exterior en el mismo tiempo, indicó el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por las importaciones de agropecuarias y agroindustriales 
salieron 2 mil 297.5 millones de dólares del país en enero de este año, lo que representó un incremento de 572 
millones de dólares sobre las registradas en el mismo mes de 2011, en tanto que las petrolíferas tuvieron una 
reducción anual de 88.1 millones de dólares. 
La Jornada, p.48, (Juan Antonio Zúñiga).  
 
Aporta internet $324 mil millones al PIB 
Internet aportó 324 mil millones de pesos a la economía mexicana durante 2010, lo que representa el 2.5 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB), según el análisis "The $4.2 Trillion Opportunity: The Internet Economy 
in the G-20" de The Boston Consulting Group (BCG). De acuerdo con el estudio, que ubica a México en el 
sitio 13 de los 20 países del G-20, en caso de que en el País internet fuera considerado un sector más, 
duplicaría el tamaño del área de servicios públicos. También se destaca que la economía de internet en 
México creció a una tasa de 15.6 por ciento, ubicándola por debajo de la media del G-20, que es de 17.8 por 
ciento. En tanto, el crecimiento de la economía de internet en el País se ubica por encima de Brasil, que sumó 
11.8 por ciento, pero está muy por abajo de Argentina, con 24.3 por ciento del crecimiento. "En 2016, México 
alcanzará la octava posición dentro del G-20, superando a Canadá, Australia y Alemania, con una 
contribución del internet al PIB de 4.2 por ciento", asegura el BCG. 
Reforma, negocios p.p. (Carla Martínez). 
 

POLÍTICA 

 

Nacional: 
 
Pospone la Corte resolver sobre el amparo a Cassez 
La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejó en suspenso la resolución del 
amparo solicitado por Florence Cassez, ya que el proyecto elaborado por el ministro Arturo Zaldívar no 
consiguió los votos suficientes para ser aprobado. El asunto fue turnado a Olga Sánchez Cordero, quien no 
tiene fecha límite para presentar un nuevo dictamen. A pesar de que tres ministros se pronunciaron en favor 
de amparar a la ciudadana francesa –quien seguirá en prisión–, sólo Arturo Zaldívar y Sánchez Cordero 
votaron por la liberación inmediata de Cassez. 
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La Jornada, p.2, (Jesús Aranda); El Universal, (María de la Luz González). 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39071.html; Milenio, (Rubén Mosso). 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9133578 y La Crónica de Hoy, (Israel Yáñez).  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=647403  
Reforma, p.p. (Víctor Fuentes). 
 
Acusa la Auditoría indolencia de SFP 
Los órganos de control interno de las dependencias federales ignoran, desechan o no responden a las 
solicitudes y expedientes de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre irregularidades cometidas por 
servidores públicos y que ameritan sanciones administrativas. Así lo denunciaron los auditores especializados 
de la ASF durante una sesión de trabajo con diputados, en la que se analizaron los resultados de la revisión a 
la Cuenta Pública del 2010. El titular de la ASF, Juan Manuel Portal, afirmó que este órgano técnico forma los 
expedientes, pero a los órganos de control interno, que dependen de la Secretaría de la Función Pública 
(SFP), les corresponde integrar más elementos para poder procesar las sanciones a servidores públicos. 
"Hemos encontrado que en los órganos de control no están dispuestos a profundizar en cosas que no están 
en su programa (de trabajo)", expresó el auditor Portal. 
Reforma, p.2 (Claudia Salazar)  
 
Penalistas instan a Calderón a remover a García Luna de la SSP 
El Colegio Nacional de Abogados Penalistas, que agrupa a unos 3 mil especialistas en el país, sostuvo este 
miércoles que el pronunciamiento de cuatro de cinco ministros acerca de que hubo violaciones a los derechos 
de Florence Cassez durante su captura y la fase inicial de la averiguación previa, obligan al Presidente de la 
República a remover del cargo, de inmediato, al titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, 
Genaro García Luna, y ponerlo a disposición de la Procuraduría General de la República (PGR) para que se 
inicie una averiguación previa por los delitos en que pudo incurrir al “alterar evidencias, inducir testimonios y 
violentar las garantías constitucionales de Cassez”. 
La Jornada, p. 4, (Alfredo Méndez). 
 
Francia deplora la resolución 
Francia lamenta vivamente la decisión de la Suprema Corte de Justicia de México de rechazar la propuesta de 
liberación de la francesa Florence Cassez, condenada a 60 años de prisión, y espera que “la verdad” se 
restablezca pronto, indicó la cancillería. “Francia toma nota de las deliberaciones de la Corte Suprema de 
México. Lamentamos vivamente que tengan por efecto mantener a Florence Cassez en prisión”, declaró el 
portavoz del ministerio francés de Relaciones Exteriores, Bernard Valero, en un comunicado. 
La Jornada, p.6, (Afp). 
 
Exculpa el IFE a Calderón de promocionar a Vázquez Mota 
La discusión sobre la encuesta que presentó el presidente Felipe Calderón ante consejeros de Banamex 
dividió al Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), que por una mayoría de cinco a cuatro aprobó 
exculpar al mandatario. Durante tres horas, por un lado se acusó al Ejecutivo de ser poco prudente y 
pretender incidir en el proceso electoral al mencionar a la candidata panista, Josefina Vázquez Mota, mientras 
que la mayoría argumentó que no había suficientes pruebas para imputarle responsabilidad y, de acuerdo con 
el sentido original del proyecto, por el carácter privado del acto donde lo hizo. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia); El Universal, (Nayeli Cortés). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194985.html y Milenio, (Sin firma). 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9133592  
 
Poco innovadores, los promocionales de aspirantes presidenciales, señalan expertos 
En sus primeros anuncios televisivos los cuatro virtuales candidatos presidenciales apuestan por fórmulas 
conocidas de sus campañas y poco innovadoras, según especialistas. Enrique Peña Nieto pone el acento en 
su imagen con estética Televisa; Andrés Manuel López Obrador busca la reconciliación con personas a 
quienes ofendió y Josefina Vázquez Mota muestra un México oscuro que paradójicamente es el gobernado 
por su partido. Ana Vázquez y Julio Juárez Gámiz, estudiosos de la comunicación política consultados por 
este diario, dan la evaluación más baja a Vázquez Mota y encuentran poca creatividad en todos, con 
excepción de Gabriel Quadri, que se presenta a sí mismo y a sus contrincantes a través de cuatro jóvenes 
que hacen un viaje en combi. 
La Jornada, p.14, (Claudia Herrera). 
 
Corrige Protección Civil la intensidad del temblor; 7.4 grados, la magnitud 
El Servicio Sismológico Nacional (SSN) ajustó a la baja la magnitud del sismo del martes pasado, al pasar de 
7.8 a 7.4 grados en la escala de Richter, informó ayer Laura Gurza, coordinadora nacional de Protección Civil 
de la Secretaría de Gobernación. La funcionaria federal confirmó que hay 11 lesionados a consecuencia del 
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sismo; la mayoría vive en Oaxaca y dos en el Distrito Federal. Los dos más graves, un policía y una ama de 
casa de Oaxaca, fueron trasladados a nosocomios de Acapulco.  
La Jornada, p.22, (Fabiola Martínez). 
 
Ifai: el INM debe develar datos de abusadores 
El Instituto Nacional de Migración (INM) debe entregar los documentos en que consten número de 
expedientes y nombre de los servidores públicos sancionados como resultado de las recomendaciones de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), por violaciones a los derechos humanos de personas 
detenidas en las estaciones migratorias, de 2010 al 16 de noviembre de 2011, determinó ayer el pleno del 
Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 
La Jornada, p.25, (Elizabeth Velasco). 
 
Excede hasta 284 % gasto en obras: ASF 
La Auditoria Superior de la Federación (ASF) detectó que casi la totalidad de las dependencias públicas 
federales y estatales violan la Ley de Obras Públicas e inician obras de infraestructura sin proyecto ejecutivo, 
lo que ha derivado en gastos extras de hasta más de 284 % en algunos casos. La ASF entregó a la Cámara 
de Diputados un informe especial en materia de obra pública, resultado de la auditoria a 80 contratos en un 
periodo de de 11 años, de 1999 a 2010, con un monto de más de 100 millones de pesos cada uno.  
El Universal, (Carina García). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194972.html 
 

Internacional: 
 
Golpe de Estado en curso en Malí 
Bamako. Un intento de golpe de Estado parecía en curso la noche del miércoles en Malí, encabezado por 
soldados rebasados por la falta de medios para combatir a la rebelión tuareg y a los grupos armados islamitas 
en el norte del país. Tomamos el palacio, afirmó al cierre de esta edición uno de los soldados amotinados, en 
breve conversación telefónica con Afp. Esto no pudo ser confirmada por fuentes de las fuerzas leales. 
La Jornada, p.31, (Afp). 
 
Dialogan gobierno e Iglesia católica sobre aborto y uniones homosexuales en Cuba 
El Centro de Bioética Juan Pablo II, de inspiración católica, funciona desde hace 12 años en Cuba y uno de 
sus mayores logros es haber tendido puentes de comprensión con el gobierno en puntos de fuerte 
discrepancia, como el aborto, las uniones homosexuales o el uso del preservativo, dice a La Jornada su 
director, René Zamora. Afortunadamente no hemos chocado con un diálogo de sordos, resume este médico, 
de 66 años, profesor consultante de terapia intensiva en el hospital Hermanos Ameijeiras. A pesar de las 
diferencias con las autoridades en esos temas polémicos, siempre ha habido el deseo explícito e implícito de 
buscar un cierto entendimiento, una cierta comprensión de la idea del otro. Se han tendido puentes. 
La Jornada, p.30, (Gerardo Arreola). 
 
Avalan plan para Siria Rusia y China 
China y Rusia parecen estar cambiando su postura respecto a Siria. Ayer, el Consejo de Seguridad de la ONU 
aprobó, con el voto favorable de esos dos países aliados de Damasco, una declaración que respalda el plan 
de paz impulsado por Kofi Annan para poner fin a la violencia en la nación árabe. Aunque el texto aprobado 
no es vinculante y sólo tiene un carácter simbólico por tratarse de una "declaración de Presidentes", los 
países occidentales lo consideran un avance con respecto a otras propuestas que habían sido bloqueadas por 
Moscú y Beijing. En la declaración, los 15 miembros del Consejo de Seguridad amenazan al Gobierno de 
Bashar al-Assad con "medidas adicionales" si fracasa en la implementación del plan de seis puntos propuesto 
por Annan, enviado especial de la ONU y de la Liga Árabe que visitó recientemente Damasco para destrabar 
la crisis. "Al Presidente Al-Assad y a su régimen le decimos, junto al resto de la comunidad internacional: 
tomen este camino, comprométanse, o enfrentarán más presión y aislamiento", dijo la Secretaria de Estado 
estadounidense, Hillary Clinton. El texto tuvo que ser modificado varias veces para conseguir el apoyo de 
Rusia y no incluye ninguna amenaza específica a Al-Assad en el caso de que se niegue de nuevo a atender 
las peticiones de Annan. Incluso una referencia de que este documento podría ser seguido de "acciones 
posteriores", fue sustituida por una alusión más vaga a "pasos posteriores", ante las protestas de Moscú de 
que la palabra "acciones" pudiera interpretarse como sanciones o cualquier otra represalia contra Damasco. 
Reforma, Internacional p.20 (El país y agencias) y Milenio, (Afp), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/304c59eb3e4fec5985b35a584eaf9744 
 
El ejército colombiano mata a 39 guerrilleros de las FARC 
Un saldo de 39 guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) muertos y tres 
capturados, dejaron ayer varios operativos desplegados por el ejército en varios puntos del país, de los cuales 
el más contundente fue un bombardeo la madrugada de ayer en la región de Arauca, en el noreste del país, 
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donde fueron abatidos 33 rebeldes y donde recientemente murieron emboscados 11 militares, informaron 
autoridades. El general Ernesto Maldonado, comandante de la octava División del Ejército con jurisdicción en 
Arauca, dijo que el operativo, que ha significado un duro golpe a la guerrilla, se llevó a cabo en una zona rural 
del municipio de Arauquita contra un campamento del Frente 10 de las FARC. 
La Crónica de Hoy, (Agencias en Bogotá), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=647350 
 
Exentarán a miles en NY de ser deportados 
Miles de inmigrantes indocumentados estarán exentos cada año, a partir de ayer, de someterse a procesos de 
deportación federal, en caso de que sean arrestados por la policía de Nueva York, si se comprueba que no 
cometieron ningún crimen. Activistas y organismos civiles celebraron la entrada en vigor de la nueva ley de 
inmigración de la ciudad, que dispone que las autoridades locales sólo reportarán a inmigrantes 
indocumentados que hayan sido sentenciados por una ofensa criminal. Las autoridades de la ciudad no tienen 
ya la facultad de reportar a un indocumentado ante la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus siglas 
en inglés) si los cargos en su contra fueron retirados, si es culpable sólo de una falta administrativa o si es 
ofensor juvenil. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77064.html 
 
Uruguay asume su responsabilidad por desaparición de nuera de Juan Gelman 
En un hecho histórico, el presidente de Uruguay, José Mujica, asumió hoy la responsabilidad del Estado 
uruguayo por la desaparición en 1976 de María Claudia García de Gelman y por la usurpación de la identidad 
de su hija, Macarena Gelman, que le fue robada por los militares para entregarla a la familia de un policía. El 
mandatario izquierdista reconoció además la responsabilidad del Estado en el hecho de que centenares de 
personas fueron víctimas de torturas y desapariciones forzadas como práctica sistemática del terrorismo de 
Estado. Con este acto cumplió también con lo acordado en la sentencia de la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos sobre el caso Gelman, en 2011, y también reconoció la responsabilidad jurídica y ética 
del Estado en estos crímenes. 
La Jornada, p.29, (Stella Callón). 

 


